



Fasnacht für alle!

Auch für Menschen mit Beeinträchtigung:
Eine Initiative Konstanzer Fasnachtsvereine.

Foto: Beate Reichel

Fasnacht für alle – unsere Mission

Die Fasnacht in Konstanz hat eine lange Tradition. Sie ist in unserer Stadt und bei den Einwohnerinnen und Einwohnern tief verankert. Einzigartig ist die große Vielfalt der Fasnachtsgruppen mit unterschiedlichsten Figuren und Hässern. Gefeiert wird die Fasnacht mit zahlreichen Veranstaltungen im Saal und auf der Straße. Auch Menschen mit Beeinträchtigungen nehmen gerne an diesen Veranstaltungen teil. Zahlreiche Vereine kümmern sich engagiert um die Teilhabe aller. So besuchen sie beispielsweise Altersheime, Pflege- und Betreuungseinrichtungen.

Die Teilnahme von Menschen mit Beeinträchtigungen an Veranstaltungen der Fasnacht ist nicht immer uneingeschränkt möglich. Diese sind oft nicht

barrierefrei zu erreichen. Oder die entsprechende notwendige Infrastruktur ist nicht vorhanden. Auch die hohen Besucherzahlen erschweren einen Besuch mit Beeinträchtigung.

Hier setzen wir an. Auch zur Fasnacht 2026 werden wir aufgrund der positiven Resonanz aus den vergangenen Jahren wieder entsprechende Angebote anbieten.

Denn Fasnacht ist für alle da und alle sollen daran teilhaben.

Eure
Konstanzer Fasnachtsvereine



Zum Butzenlauf und zum Großen Sonntagsumzug gibt es extra abgesperrte Plätze für Personen im Rollenstuhl. Diese Plätze werden von uns und den Maltesern betreut. Am Butzenlauf findet sich die freigehaltene Fläche in der Hussenstraße gegenüber vom Karstadt. Beim Fasnachtssonntag ist die Fläche direkt vor der Stephanskirche.

Der Große Umzug am Fasnachtssonntag zeigt die bunte und enorme Vielfalt der Fasnacht. Dadurch wird er aber auch lang. Für ältere Mäschgerle ist es teils schwer, so lange zu stehen. Für sie haben wir Sitzmöglichkeiten geschaffen: Am Steuerbrunnen an der Ecke Wessenbergstraße/ Zollernstraße kann man den Umzug sitzend verfolgen.



Die Konstanzer Fasnacht ist farbenfroh. Einige können das aufgrund von Beeinträchtigungen leider nicht sehen. Für sie bieten wir während des Butzenlaufs und zum Großen Sonntagsumzug spezielle Blindenreportagen an. Unterstützt werden wir dabei von den Blindenreportern des SC Freiburg.

Saalveranstaltungen sind oft besonders herausfordernd. Wegen des hohen Geräuschpegels ist es für manche schwer, den Redebeiträgen zu folgen. An insgesamt zwei Saalveranstaltungen bieten wir die Möglichkeit, digitale Hörhilfen auszuleihen. Am Giraffenkoncert gibt es auch eine Blindenreportage.

Die Termine

Narrenkonzert der Giraffen AG

Samstag, 31.01.2026, 20 Uhr,
Wollmatinger Mehrzweckhalle



Internationaler Frühschoppen

Sonntag, 08.02.2026
10 Uhr, Konzil



Eintrittskarten müssen bei der entsprechenden Veranstaltung gekauft werden.

Butzenlauf

Umzug der Gemeinschaft der maskentragenden Zünfte und Vereine e.V.

Mittwoch

11.02.2026

20 Uhr

Hussenstraße,
gegenüber Karstadt



Großer Konstanzer Fasnachtsumzug

Umzug der Konstanzer sowie externer Zünfte und Fasnachtsvereine

Sonntag

15.02.2026

13 – 17 Uhr

Stephansplatz
und Steuerbrunnen



Anmeldung für die Angebote

Für die hier erwähnten Angebote ist eine Anmeldung notwendig. Nur so können wir entsprechend planen und jeweils ausreichend Platz oder Technik organisieren.

Eine Anmeldung kann bis spätestens 2 Tage vor der jeweiligen Veranstaltung über unsere Homepage oder per Mail erfolgen:

www.allenwohlniemandweh.de
anmeldung@allenwohlniemandweh.de

Wer sich lieber persönlich vor Ort anmeldet, kann dies auch an der folgenden Adresse tun:
Enste Hörakustik, Brückengasse 4, 78462 Konstanz
von Mo bis Fr jeweils 9 – 12 und 13 – 17 Uhr.



Folge uns für aktuelle Informationen auf Instagram
www.instagram.com/honarrokonstanz

Kontakt:

Fasnacht für alle
c/o Konstanzer Blätzlebuebe-Zunft e.V.
Möwenring 7
78464 Konstanz